



Nombre del alumno: ANGEL IVAN HERNANDEZ ENCINO

Nombre del profesor: YESICA DARIANA SÁNCHEZ
SÁNCHEZ

Licenciatura: CIENCIAS DE LA EDUCACION

Materia: LUDOLOGIA

Nombre del trabajo: LA IMPORTANCIA DEL JUEGO EN EL
DESARROLLO DEL NIÑO (ENSAYO)

Ocosingo, Chiapas a 22 de Enero del 2023

Introducción

En este trabajo abordaremos un tema muy interesante saber sobre ella, la cual es la importancia, significado del juego para los niños, este ensayo va enfocado para la labor docente, porque la mayor parte de un niño su aprendizaje es a base de los juegos que en este tema abordaremos a fondo como es que el niño influye mucho el juego para su pleno desarrollo y su óptimo crecimiento, han igual que en los padres es indispensable que conozcan la importancia del juegos en el crecimiento de los hijos.

El juego si se emplea de manera adecuada en las escuelas pueden ser un excelente reforzador de los aprendizajes pero mucho de los que trabajan o interactúan con niños de 3 años hasta los 6 años, no saben cómo pueden implementar el juego a su sabor, si no que solo se ve como una forma en que los niños se divierten, o puede que se tenga el conocimiento sobre este tema pero muy poco, han igual se abordara sobre el saber que juguetes se les debe otorgar a los niños tomando en cuenta la edad y esta como puede influye en su aprendizaje, lo que muchos papas solo compran o le obsequian juguetes a los hijos, pero no tan en cuenta muchos factores, si es adecuado para su edad, ¿No es riesgo su manipulación? ¿Le puede ocasionar alguna lesión?, es indispensable cuestionarse antes de comprar un juguete a un niño, no solo fijarse si esta bonito o como padres les gusto dicho juguete y cómpralo, también se hablara sobre la diferencia entre el juego de los adultos y de los niños cuales son las diferencias, por qué ser adulto no percibimos las cosas como los niños la creatividad es muy poca a diferencia de un niños, y como va progresando en los juegos conforma uno va creciendo.

La importancia del juego en el desarrollo del niño



Es una de la actividad fundamental para cualquier niño para un óptimo crecimiento y un buen desarrollo porque es la base de todo conocimiento, las competencias cognitivas como emocionales y sociales han igual que una buena mental y física que ayudaran más adelante para enfrentarse a los retos de la vida adulta y poder llegar al éxito de la vida que uno desee, el aprendizaje no solo es en la niñez si no que se dice que una persona nunca dejara de aprender a lo largo de toda su vida, pero lo más curioso de la niñez es que el aprendizaje de algo es muy rápido conformé una persona va creciendo se le hace difícil aprender.

El juego no solo es una oportunidad de diversión para el niño sino actúa como un enriquecedor del cerebro porque esta incide en que los niños que aprendan a regular sus emociones, a planificar la ejecución de algo y al desarrollo del lenguaje puede ser corporal u oral, los niños están en constante estrés y la forma por la cual se desestresan es por medio del juego porque se pierden en un mundo de imaginación y se olvidan del mundo exterior.

La imaginación en la niñez es muy grande, las cosas que percibe un niño no es como la de un adulto, por ejemplo una rama para un niño puede ser una infinidad de cosas como una espada, un caballo, una varita mágica etc. Los dibujos que suelen hacer son simples que en ocasiones no tienen forma para un adulto, pero al preguntarle a un niño nos pueden llegar a sorprender con sus respuestas, también jugar es una parte fundamental para socializar con otras personas como con los padres, con niños de diferentes edades, los padres es de suma importancia que interactúen con los hijos en la niñez porque pueden fortalecer los lazos familiares, siempre procurar otorgarle tiempo de calidad a un niño, lo que sucede con muchos padres es que no le dan tiempo y luego se arrepienten por no aprovechar esta etapa de vida, se dan cuenta pero ya demasiado tarde cuando se van alejando los hijos de los padres, tratan de recuperar el tiempo que no pudieron darle en la niñez pero ya no es lo mismo, por eso en la sociedad se

ve que existe relaciones de padres e hijos que son buenos y otros malos por lo consiguiente que estos lazos que unen padre-hijo no se reforzaron en la edad adecuada que es en la niñez.

La niñez puede ser perjudicial o beneficiosa en la adultez porque en esta parte de la vida crea la personalidad de cada individuo, esto dependerá el modo de crianza del niño, por eso podemos ver a adultos que pueden ser muy tímidos esto se puede deber en que en la niñez no tuvo mucho contacto con otras personas, no salía de su casa, han igual como existen personas sociables, de mal carácter puede ser que no la paso bien en la niñez porque no le prestaban atención, o sufría de maltrato, por eso la importancia de crecer en un ambiente sano.

Las prohibición del juego en la niñez puede traer consecuencias negativas sobre el futura de dicha persona, las oportunidades de juego hoy en día es cada vez menos y con ella la interacción con otras personas, ya sea por el uso de la tecnología o las llamadas niños con agenda la cual estos niños todos los días, durante todo el día tienen una actividad específica que deben cumplir y esto causando que no haya un margen de tiempo en donde se pueda divertir libremente con otros niños, con papa, mama, tíos, hermanos etc. Puede que los niños estén cansados y que no tengan ganas de jugar por eso es de suma importancia que las personas entiendan que jugar es aprender para los niños y que le servirá para su desarrollo, las principales causas de la ausencia del juego son la escasas de imaginación y creatividad la cual esta nos permiten resolver problemas y manejar las diversas situaciones que se presentan en la vida pero esta se obstaculiza con la falta de juego. La falta de autonomía e independecia en el juego los niños toman decisiones, resuelven problemas y actúan sin que un adulto intervenga o indique que hacer la cual el juego ayuda a ser al niño autónomo a que no dependa de los padres o de cualquier otra persona para ejecutar una acción o resolver un problema. La timidez esta se presenta cuando un bebe no juega, la cual le puede generar inseguridad, duda de todo de lo que hace se avergüenza ante cualquier situación, la dificultad para relacionarse con otras personas es otra de las problemas de la falta de juego, la inmadurez en el desarrollo emocional por que no puede proyectar sus emociones, no descubre su potencial y no encuentra un equilibrio emocional que puede ser prejuicioso en la adultez. El mal carácter también es propiciado por la falta de juego por que un niño no se puede liberar de las tenciones y esta busca otros medios por la cual liberarse, por eso los padres en ningún momento pueden dejar sin jugar a un niño o castigarlo prohibiéndole jugar.

En cada etapa de la vida infantil predomina un cierto tipo de juego como el repetitivo que se da a partir de los dos años de edad en donde desarrolla el sentimiento e interacciones socio

afectivas y movimientos musculares simples como gatear, arrastrarse etc., el segundo tipo de juego es simbólico la cual abarca desde los dos a siete años de edad, en esta etapa simula situaciones de la vida como por ejemplo jugar al bombero, al policía, etc. Aquí el niño comprende y asimila su entorno, desarrollan la imaginación, creatividad y el lenguaje, la tercera etapa es la formal, este tipo de juegos ya cuentan con reglas y las cosas que se tienen que hacer ya están establecidos la cual puede participar un adulto en el juego o no como por ejemplo jugar a las escondidas, al ajedrez etc. Y por último el juego constructivo este juego evoluciona conforme uno va creciendo y se va perfeccionando, potencia la creatividad, el análisis, la memoria, la concentración etc. Estas cuatro etapas es por donde pasa toda persona.

El juego de los adultos es más un gusto por que ayuda a mantener una buena salud física y mental, la cual ya no los utiliza para aprender sino que se utiliza como una forma de aliviar el estrés, de divertirse después de un día pesado por el trabajo, los juegos ya son más complejos y tienen reglas establecidas que se deben seguir como por ejemplo el básquetbol, el fútbol, estas ya son complementos de la vida, en cambio para un niño es más que una forma de divertirse si no que la utiliza para aprender.

El juego es aprovechada por la educación más en el nivel preescolar por que los niños están en la etapa de descubrimiento y de desarrollo, un docente le debe de proporcionar abundante tiempo y espacio a los niños para que interactúen libremente con su entornos, pueden ser juegos con objetos, imaginarios, con compañeros, solitarios, cooperativos, asociativos o físicos todo dependerá del profesor la cual es el encargado de que se lleven a cabo los juegos la cual otorgan algún aprendizaje al niño, están deben estar previamente planificadas y ligada a alguna actividad vista en clases, en cambio en la primaria se utiliza el juego como un medio de reforzamiento, porque es más teórico y expositivo pero no es excusa para incorporar el juego como un medio de aprendizaje, porque lo teórico siempre es aburrido para un niño y lo más conveniente es que cada cierta hora de la clase se dé un espacio para que los niños se desestresen mediante un juego que esté ligado a un tema visto en clases. Por ende es de suma importancia conocer sobre la etapa de la niñez y así saber cómo actuar cuando se interactúe con niños.

Conclusión

En este ensayo abordamos un tema interesante saber y necesario, la cual una persona debe entender a un niño el por qué juega, como ya se vio en el desarrollo del ensayo, un niños juega para divertirse y al mismo tiempo para aprender y a desarrollarse para que crezca en un adulto que pueda solucionar los problemas de su vida, una persona que no tuvo la oportunidad de jugar puede que tengan mal carácter o suelen ser tímidas, la cual no tienen la posibilidad de ser personas autónomas, necesariamente necesitan de alguna persona, muchos adultos piensan que castigar un niño, dejándolo sin jugar, piensan que es bueno o que están haciendo lo correcto pero en realidad no, es mala y prejuiciosa en cuanto al desarrollo del niño, por qué no puede desarrollarse como tal, por eso existen la diversidad de personalidades algunos pueden ser tímidos, reservados, de mal carácter esto dependerá mucho de la forma de la crianza puede que tuvo una buena infancia o no, dándose casos en donde los niños son traumatizados por parte de los papas o por otras personas, un accidente, pero no solo los niños juegan han igual los adultos pero estos juegos son más complejos, se realizan para tener una buena salud tanto mental como física, el juego se utiliza como un medio de diversión pero no otorga ningún aprendizaje y solo sirve como un des estresante ya sea causado por un dia pesado en el trabajo, en las cuestiones educativas aprendimos que el juego es importante implementarlo en los niños de primaria por que los niños a esa edad se aburren de lo teórico y expositivo y causando que los niños no aprendan, no presten atención a la clase pero esto se puede solucionar adecuando un tema con una actividad que permita ejecutarla fuera o dentro del aula de clases y en el nivel preescolar se enfoca más en juegos que son planeadas con anterioridad por el docente para que el niño obtenga un aprendizaje, fue un tema que me pareció importante conocer, y con ello aprendí la importancia de prestarle atención a los juego de los niños observar como perciben el mundo a esa edad y como el juego puede ser beneficiosa en el ámbito educativo tanto en la vida futura del niño.

Bibliografía

- babysparks. (31 de 07 de 2019). *babysparks*. Obtenido de 4 tipos de juego: ¿Cómo juega tu niño hoy en día?: extraído de <https://babysparks.com/es/2019/07/31/4-types-of-play-how-is-your-child-playing-today/> el dia 22/01/23
- Gende, I. M. (24 de 04 de 2019). *tiching*. Obtenido de El juego no es solo cosa de niños: los adultos también juegan: extraído de <http://blog.tiching.com/el-juego-adulto/> el dia 22/01/23
- skolar. (s.f.). *skolar*. Obtenido de ¿Qué pasa si mi hij@ no juega?: extraído de <https://www.skolar.mx/blog/archivos/que-pasa-si-mi-hij-no-juega/> el dia 22/01/23
- Vázquez, C. (23 de 09 de 2015). *consumer*. Obtenido de ¿Por qué el juego es tan importante para los niños?: extraído de <https://www.consumer.es/bebe/por-que-el-juego-es-tan-importante-para-los-ninos.html> el dia 22/01/23